
ВСТУПИЛИ в силу поправки в городской закон «Об админи-
стративных правонарушениях в Санкт-Петербурге». Согласно
им уничтожение объектов животного и растительного
мира, занесенных в Красную книгу города, или мест их оби-
тания влечет наложение административного штрафа на
граждан в размере 5 тысяч рублей, на должностных лиц —
от 40 тысяч до 50 тысяч рублей, на юридических лиц — от
500 тысяч до одного миллиона рублей.

Ранее за ущерб природным зонам с животными и растениями
из регионального охранного списка виновные к ответственнос-
ти не привлекались, отмечают в центре экспертиз «Эком». При
этом санкции за подобные деяния уже давно введены в Москве.

Наша Красная книга вышла в свет в 2004 году, сейчас идет
работа по подготовке новой редакции с уточненным перечнем.
Региональный список формирует комиссия по охране редких и
находящихся на грани исчезновения видов животных, расте-
ний и других организмов при комитете по природопользова-
нию, охране окружающей среды и обеспечению экологической
безопасности.

Проблема Северной столицы: редкие растения и животные
часто являются обитателями своеобразных горячих точек, про-
тив застройки которых борются петербуржцы. Но при этом и
сами петербуржцы — активные разрушители мира краснокниж-
ных видов. Сейчас, с наступлением теплых дней, мы уже видим
костры в парках, пикники с шашлыками на пляжных участках
Финского залива и вокруг озер. Въехать на автомобиле прямо
на берег — у нас обычное дело.

Эксперты «Экома» приводят в пример природоохранный ре-
жим в Прибалтике. Например, в литовской Паланге вся при-
брежная зона между шоссе и первым береговым валом ограни-
чена крупной сеткой, оберегающей берег от вытаптывания, раз-
ведения костров, заезда автомобилей. При этом через такую
ограду свободно могут проходить животные.

— Большой вред наносит весеннее выжигание травы: расте-
ния с неглубокими корнями погибают, у цветущих сгорают бу-
тоны и теряется способность к размножению, — говорит еще об
одной порочной привычке горожан Галина Конечная, канди-
дат биологических наук, сотрудник Ботанического института
им. В. Л. Комарова РАН.

В комиссии по охране редких видов Галина Юрьевна возглав-
ляет секцию экспертов по сосудистым растениям. Этим расте-
ниям больше всех достается от невежд.

— Гибнут красивоцветущие растения, особенно орхидные:
их собирают в букеты, тем самым уменьшая возможность вос-
произведения, или просто выкапывают для цветников, — рас-
сказывает Галина Конечная.

Особо любят дачники вести подкопы под венерин башмачок

НО БЕРЕГИТЕ

КРАСНОКНИЖНЫЕ ВИДЫ

И МЕСТА ИХ ОБИТАНИЯ

— нашу северную орхидею. Приносят его из леса, сажают у себя
на участке, а дальше он гибнет. Самодеятельным садоводам
невдомек, что это растение живет почвенным грибом, поясняет
Галина Юрьевна. Многим растениям нужны эти почвенные гри-
бы — именно своего места обитания.

Каждую весну у нас в «Вечёрке» — звонки от встревоженных
читателей по поводу бабушек с букетами ландышей, что стоят у
метро. Многие считают, что ландыши занесены в Красную книгу.

Действительно, такое было в семидесятые годы, но не в на-
шем регионе, уточняет Галина Конечная. Это касалось тех се-
верных областей, где шла промышленная заготовка ландыша
как лекарственного растения. Его естественные плантации со-
кращались, и на местах пытались как-то сохранить целебное
растение. В Петербурге ландыш в Красной книге не числится.
Его вполне можно рвать на букетики: в разумных пределах.

— Растению это не повредит, оно занимает большую площадь
за счет корневища, — говорит эксперт Ботанического института.

Алла ДМИТРИЕВА, фото Татьяны ПОЖИДАЕВОЙ
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ПРО...

Тринадцать станций метро построят в Санкт-Петербурге до 2020 года. Об этом сообщил гу-
бернатор Георгий Полтавченко и добавил, что «метро в Полюстрово раньше 2025 года провес-
ти не получится».

По материалам агентств БалтИнфо, ИТАР�ТАСС, АБН, РосБалт, Интерфакс, ИМА�пресс, Regnum�Балтика, Фонтанка.ру, Газета.ру и соб. инф.

…ВИРТУАЛЬНЫЕ
ГОСУСЛУГИ

Петербуржцы предпочитают общаться
с чиновниками дистанционно, экономя
свое время и сберегая нервы.

«Увеличилось обращение граждан в
электронном режиме, — сообщил губерна�
тор Георгий Полтавченко. — 64% заявите�
лей используют такой способ общения с
властью».

Он также отметил, что если в 2013 году
МФЦ предоставляли горожанам 217 видов
услуг, то сейчас уже 280. Благодаря вне�
дрению системы МФЦ было сокращено 300
должностей гражданской госслужбы.

…НЕКАЧЕСТВЕННЫЕ
ПРОДУКТЫ

Около полутора тонн продуктов забра�
ковало Петербургское управление Рос�
потребнадзора в первом квартале этого
года.

Как сообщили в ведомстве, больше
всего забраковано мукомольно�крупяных
изделий, консервов, овощей и столовой
зелени. В среднем некачественные про�
дукты составляют 4% к общему количе�
ству всех проверенных.

Также Роспотребнадзор проверил 33
образца БАДов. Нарушений санитарного
законодательства при этом не выявлено.

…ДОВЕРИЕ
К ПОЛИЦИИ

Лишь 55% жителей Ленинградской об�
ласти доверяют полиции. Как сообщил на�
чальник ГУ МВД РФ по СПб и ЛО Сергей
Умнов, этот показатель за последнее вре�
мя не изменился.

По его словам, низкий уровень доверия
к правоохранительным органам со сторо�
ны населения вызван тем, что «обеспече�
ние безопасности граждан не отвечает их
чаяниям». При этом он отметил активное
освещение деятельности полиции сред�
ствами массовой информации.

…КРЫШУ
СТАДИОНА

Компания�подрядчик приступила к мон�
тажу стационарной части кровли стадио�
на «Зенита» на Крестовском острове.

Полностью накрыть стадион крышей
площадью более 70 тыс. кв. м планирует�
ся к концу сентября 2015 года.

Первый этап — монтаж стационарной
части крыши площадью более 56 тыс. кв. м
— займет у компании почти год и завер�
шится в марте 2015 года. Сборка раздвиж�
ной части кровли продлится еще 6 меся�
цев. Все блоки крыши будут собираться на
высоте 42 метра в северной части стадио�
на. Общий вес стальных конструкций кры�
ши, включая пилоны, составляет около 20
тыс. тонн. Как отмечают в компании, это
вес примерно двух с половиной Эйфеле�
вых башен.

…МОШЕННИКА

400 тысяч рублей штрафа взыскали су�
дебные приставы с петербургского нарко�
лога.

Как сообщили в Управлении Федераль�
ной службы судебных приставов по СПб,
41�летний заведующий лабораторией од�
ного из городских наркодиспансеров про�
давал липовые справки пациентам, в кро�
ви которых были обнаружены наркотики.
В справках этот факт опровергался.

Рвите ландыши
без боязни!

ПО МНЕНИЮ представителя киносту�
дии, такое решение вполне логично, по�
скольку в советское время «Ленфильм»
нередко снимал свои фильмы в Крыму.
Создание базы в Севастополе позволит
вернуться к хорошо известным местам,
где можно работать над картинами самого
разного содержания. Удобный, с богатой
натурой и хорошей инфраструктурой полу�
остров — идеальное место для работы
творческих групп.

«Ленфильм» готов открыть свою базу в
Крыму, как только для нее определят мес�
то», — отметил гендиректор киностудии
Эдуард Пичугин. Он также рассказал, что
в Крыму достаточно профессиональных
технических специалистов, которыми
можно быстро укомплектовать базу, и что

ПЛАНЫ

«Ленфильм» открывает филиал в Крыму
СТАРЕЙШАЯ КИНОСТУДИЯ В БЛИЖАЙШИЕ МЕСЯЦЫ ПЛАНИРУЕТ ОСНОВАТЬ

В СЕВАСТОПОЛЕ БАЗУ КИНОСЪЕМОЧНОЙ ТЕХНИКИ — РЕНТАЛ.ХАУС

«Ленфильм» также рассчитывает на со�
трудничество с местными кинопроизводи�
телями.

Инициативу поддержал вице�премьер
правительства России Дмитрий Козак.
Если предложение будет одобрено россий�
ским правительством, уже летом киносту�
дия сможет разместить на полуострове
свое оборудование.

Киностудия не собирается возводить
новые павильоны в крымском филиале.
Для осуществления проекта будет доста�
точно арендовать имеющиеся помещения.
«В настоящее время «Ленфильм» занима�

ется закупкой профессионального обору�
дования. Часть полученной техники и бу�
дет приспособлена под нужды крымского
филиала, который может начать работу в
течение нескольких месяцев», — расска�
зал советник гендиректора киностудии
Валерий Карпов.

Напомним, в советские годы в Крыму
«Ленфильмом» были сняты знаменитые
фильмы — «Дама с собачкой», «Собака на
сене», «Всадник без головы», «Человек�ам�
фибия».

Виолетта ТРАНКАДЗЕ

О том, какие изменения происходят на самом «Ленфильме»,
читайте в ближайших номерах «ВП».

В Петербурге ландыш
в Красной книге

не числится. Его вполне
можно рвать
на букетики.

Но в разумных пределах!




